



Kreistagsfraktion Ludwigsburg

An Herrn
Landrat Dietmar Allgaier

Hindenburgstraße 40
71638 Ludwigsburg

Ludwigsburg, 25. Mai 2024

Sehr geehrter Herr Landrat, lieber Herr Allgaier,
wir möchten Sie bitten, den beigefügten Antrag im Kreistag zur Abstimmung zu bringen.

Mit freundlichen Grüßen

Jürgen Walter

Antrag

Stadtbahn Bottwartal

Hier: Gründung eines Zweckverbandes mit dem Kreis Heilbronn und den beteiligten Kommunen

1. Der Kreis Ludwigsburg und der Kreis Heilbronn gründen zeitnah einen Zweckverband „Stadtbahn Bottwartal“. Außer den beiden Landkreisen werden die beteiligten Kommunen Mitglieder des Zweckverbandes sein.
2. Der Zweckverband übernimmt alle Aufgaben zur Planung und Realisierung der Reaktivierung der Bottwartalbahn notwendig sind.
3. Analog zum Verfahren beim Zweckverband Stadtbahn Ludwigsburg soll eine frühzeitige Bürgerbeteiligung stattfinden.

Begründung:

Die Beispiele Schönbuchbahn, Ammertalbahn, Wieslauffalbahn, Regionalstadtbahn Neckar-Alb belegen die Eignung von Zweckverbänden als Organisationsform für interkommunale Schienenverkehrsprojekte. Neben den positiven Erfahrungen bei der laufenden Reaktivierung der Bahnstrecke Ludwigsburg-Markgröningen sowie den geplanten Erweiterungen in Ludwigsburg sowie nach Remseck und Schwieberdingen hat sich das Konzept des Zweckverbandes im Landkreis Ludwigsburg auch bei der Modernisierung der Strohgäubahn bewährt. Wir erachten es daher als sinnvoll, auch bei der geplanten Stadtbahn im Bottwartal mit der Gründung eines Zweckverbandes die nächsten Schritte für dieses Projekt einzuleiten.

Eine frühe Bürgerbeteiligung hat sich ebenfalls bewährt. Eine schnelle Umsetzung der Planung schafft zudem eine größere Sicherheit bezüglich der Zuschüsse von Bund und Land.

Brigitte Muras, Doris Renninger, Edda Bühler, Fabian Obenland, Rainer Breimaier, Michael Klumpp und Jürgen Walter